

Manaria, 11 de junio de 1962.

Senor don Pedro de Pablo
Valladolid.

Distinguido amigo:

De Bilbao me comunicaron que se había recibido la autorización para excavar Atxuri, por lo que inmediatamente me puse en camino y hoy he comenzado los trabajos en dicha cueva. Si U. desea girar una visita a este yacimiento, el itinerario podría ser el siguiente: en Vitoria tomar la carretera de Durango; un poco antes de llegar a este pueblo, al pie del alto de Urquiza, se halla Manaria y a la salida del pueblo, la carretera de Atxuri donde se abre la cueva.

Con los trabajos de esta campaña terminaremos probablemente cuando cabría hacer en este yacimiento prehistórico, el cual nos nos producirá sin duda nuevos dolores de cabeza.

Estuve en Alzola, donde hice una labor tan penosa como inútil, pues no llegó la autorización. Hicimos cuando hayas que hacer para preparar aquel lugar y arreglar los accesos para poder empezar las excavaciones: quitando el espejado con que dejamos protegido el yacimiento el año pasado. Después hice cubrilo de nuevo y regresé a mi casa.

La conservación de los yacimientos prehistóricos situados en cuevas es

sumamente difícil en este país, donde la manía de raspar el relieve de la, cavernas es incontenible en los excursionistas y montañeros.

¿Qué hay de las 10.000 pesetas que esperaba V. lograr para las excavaciones de Solaueva? Esta cantidad, más las 5.000 pts. que me envió V. por Octubre, podrán servirnos para efectuar allí una campaña bastante importante.

Díjome de su atto.

J. M. de Barandiaran

Mi dirección hasta fin de Junio: Vizcaya - villa Tokieder - Manaria.